

Debate en la FEUCR

Jóvenes discrepan sobre impacto del TLC

◆ *Universitarios por el Sí y representantes de la FEUCR manifestaron sus posiciones radicalmente opuestas respecto del TLC.*

EUNICE BÁEZ SÁNCHEZ
eunicebs@costarricense.cr

“**S**E HA DICHO que el TLC perjudicará la agricultura, pero eso no tiene mucha realidad”, afirmó Alfonso Rojas, de la agrupación Universitarios por el Sí, quien junto con José Daniel Lara participaron en un debate sobre el TLC frente a Ricardo Solís y John Vega, de la Federación de Estudiantes de la Universidad de Costa Rica (FEUCR).

Por su parte los delegados de la FEUCR destacaron que este sector se verá afectado en la medida en que las prácticas tradicionales de la función agrícola no se van a permitir con el Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos, Centroamérica y República Dominicana (TLC).

El foro en que participaron ambas agrupaciones fue organizado por la Asociación de Estudiantes de Administración Aduanera y Comercio Exterior, carrera de la Escuela de Administración Pública y tuvo lugar el pasado 22 de agosto, en la Facultad de Ciencias Económicas.

Dicho debate corresponde a una serie de iniciativas por parte de esta asociación estudiantil, para fomentar la discusión de cara al referendo del 7 de octubre. En esta primera entrega se trataron los temas de agricultura e inversión.

AGRICULTURA

Según señaló Rojas, es claro que los perjuicios

a la agricultura que se han señalado por parte de las personas opositoras al tratado se alejan de la realidad puesto que se ha dicho mucho acerca de los subsidios por parte de Estados Unidos a sus productos, pero en realidad estos benefician productos que no se producen en Costa Rica, como la soya. Detalló que los productos que sí se afectarían como el arroz, tendrían un período de 20 años antes de que esto ocurriera y recordó que dicha producción se concentraba en apenas 6 personas propietarias.

Al respecto Solís destacó que la problemática de la agricultura afectaba ante todo a los pequeños productores, quienes estaban acostumbrados a prácticas como el intercambio de semillas, lo cual se prohibiría con el acuerdo comercial.

Asimismo señaló que otro aspecto relevante era que un país como Costa Rica debe mantener la soberanía alimentaria.

En este punto Rojas manifestó que la soberanía alimentaria era una utopía que sonaba muy bonita, pero difícilmente alcanzable en nuestro país. “No hay campo para producir todo lo que se consume, (...) para eso habría que talar todos los árboles”. Además concluyó que el agro se vería perjudicado si no se aprobaba el TLC.

INVERSIÓN

Según destacó el representante estudiantil ante el Consejo Universitario, John Vega, la inversión extranjera de nuestro país no depende del acuerdo comercial. Hasta el momento se ha querido asustar a la población haciendo referencia al sector textil, pero la sobrevivencia de este no depende del tratado, sino de la competencia desfavorable con China.

Al respecto, Lara señaló que las grandes empresas que llegaban a nuestro país no sólo traerían oportunidades de empleo, sino que además serían una forma de transferencia de conocimiento a los trabajadores costarricenses. □



Universitarios por el Sí y representantes de la FEUCR participaron en un debate organizado por la Asociación de Estudiantes de Administración Aduanera y Comercio Exterior. (Foto Katya Alvarado)